

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En a Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medteras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row. Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

†

II ANIVERSARIO
D. O. M.
EL SEÑOR

D. Juan Sánchez Doménech
Falleció el día 21 de Enero de 1911

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

La Hora Santa y todas las misas que de 10 á 11 se celebren en la Consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad, el martes 21 del corriente, serán aplicadas en sufragio de su alma.

La viuda é hijos ruegan á sus amigos, asistan á estos piadosos actos, por lo que les quedarán reconocidos.

El Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo y los Excelentísimos é Illmos. Sres. Obispos de Cartagena y Avila, han concedido las indulgencias de costumbre

Los militares españoles en los Balcanes

De regreso del teatro de la guerra, comisionados por el Gobierno español para estudiar el conflicto balcánico en su aspecto militar, y después de recorrer los territorios conquistados por las armas serbias, han llegado á Belgrado el conde de Cartagena y el coronel don Francisco Echagüe, ayudante de Su Majestad don Alfonso XIII, quienes enseguida han emprendido su viaje para España.

Ambos señores estuvieron hace días en Uskub ó Skopkie, antiguo nombre serbio, con objeto de saludar al general en jefe señor Poutnik, y para quien llevaban una expresiva carta de recomendación del presidente del consejo serbio señor Pasitch.

El señor Poutnik puso á las órdenes de dichos señores á un oficial de su Estado Mayor, el capitán de artillería Georgevitch, quien les acompañó en todo su viaje á través del país conquistado y se desvivió por serles agradable. Los comisionados españoles se muestran agradecidos á las atenciones que dicho oficial les dispensó en su visita á los diversos puntos ocupados por las tropas serbias.

El conde de Cartagena y el coronel señor Echagüe estuvieron en Salónica, y de allí marcharon á Monastir, cuyo campo de batalla recorrieron detenidamente, tomando varios datos y croquis del combate allí librado. Desde este último punto regresaron á Uskub para visitar el lugar de la acción de Kumanovo, situado á 35 kilómetros de aquella capital, y cuyo resultado decidió en gran parte la campaña en Servia la vieja.

Los dos aristócratas españoles vuelven satisfechísimos de su interesante viaje, que les ha proporcionado ventajosas enseñanzas, que habrán de consignar el informe que á su llegada á España redacten, y considerarán superior á todo encomio el enorme esfuerzo hecho por el ejército del rey Pedro I, que, respondiendo á la confianza que en él deposita el pueblo, ha dado muestras de alto espíritu patrio y disciplina, y secundado admirablemente las órdenes de la heroica oficialidad.

Los señores conde de Cartagena y Echagüe se muestran agradecidísimos de las frases laudatorias que para España han tenido todos los oficiales destacados en los campamentos que visitaron, y

se muestran profundamente agradecidos del cariñoso saludo que para nuestra Nación les han dirigido las tropas serbias.

Hablan con verdadero entusiasmo de estas tropas, tanto más dignas de admiración cuanto que son enormes las penalidades que sufrieron para cumplir su misión, y, á pesar de las cuales, ni por un sólo momento desmayaron en la titánica empresa á que se lanzaron para libertar á sus hermanos del yugo otomano.

EL EMPRÉSTITO

Madrid 17-9 m.
La suscripción del empréstito ha ascendido á 998.000 pesetas en metálico y 192.000 obligaciones.

Notas de Sport

Ante numeroso público se verificó ayer mañana el anunciado match de foot-ball entre los equipos A. C. Cartagena y el Sport Abad, los que se disputaron un premio, donativo de la junta de festejos del barrio de San Antonio Abad.

Después de larga lucha por parte de ambos equipos se declaró la victoria á favor de los de Cartagena que hicieron un goals contra cero.

Se distinguieron notablemente jugando los jóvenes J. Ausejo, D. Sánchez y D. Conesa del equipo de Cartagena y por San Antón los jóvenes S. López, F. Ramón, J. Zambrano y J. Corina.

Nuestra enhorabuena á los jóvenes del A. C. Cartagena por su nuevo triunfo.

BALON.

El día de ayer

Apesar de haber sido suprimida la festividad del día de San Fulgencio, patrón de esta ciudad, el pueblo no dejó de celebrarla como en años anteriores y al mediar el día cerró el comercio sus establecimientos y en la calle comenzó á reinar la misma animación que en los días de fiesta.

El público como de costumbre se dirigió al popular barrio de San Antonio Abad que ayer con motivo de ser hoy la fiesta del patrono comenzó á celebrar los festejos anunciados, y la alameda que conduce á dicho barrio vióse llena de gran número de romeros que iban á barrio indicado para hacer la visita

anual á la iglesia en donde se venera la imagen de San Antonio Abad.

Infinidad de carruajes de lujo, automóviles, bicicletas y ginetes, cruzaban por la carretera, presentando ésta un hermosísimo aspecto.

Los paseos laterales de dicha alameda se vieron también completamente llenos de un numeroso público, en el que predominaba un hermoso mujerío.

En el pueblo se celebró por la mañana la tradicional bendición de los rollos del Santo, por la tarde hubo cuecañas y por la noche se quemaron bonitas combinaciones de fuegos artificiales que gustaron mucho, y también se celebró en el Casino un bonito baile de sociedad que resultó animadísimo.

Cotización y cambios

PLOMO, 17-3-112.
PLATA, 31-13/32.
ZINC, 26-2-6.

INTERIOR, 3'85.
PARIS, 7 20
LONDRES, 27'00.

Historia de un corazón

(A UNA MUJER HERMOSA)

Grupos de niños jugaban á la entrada de la escuela, y en la nevada plazuela bolas de nieve formaban,

Un niño con decisión y aficiones amorosas, hacia sobre las losas, con la nieve, un corazón.

Graciosas curvas dejando fué su mano en cada artista, y así el pequeño artista, fué el corazón formando.

Y de acabarle sediento, el infeliz no advertía que su obra se deshacía al contacto de su aliento.

Paradoja de la suerte por el niño no advertida, ique con un soplo de vida daba al corazón la muerte!

Su trabajo abandonó aunque acabado no estaba, porque ya el sol liquidaba lo que su aliento empezó.

Se quedó su alma indecisa; tú pasaste por allí y al mirar al niño así modelaste una sonrisa.

El corazón sucumbió; pero al mirarse deshecho, halló un vacío en tu pecho y en tu pecho se filtró.

Se engendró en él, el olvido al niño que le dió vida, ¡que la nieve derretida no dá al amor ni un latido!

J. B. B.

Conferencias

Madrid 17 9 m.
Separadamente conferenciaron con Romanones, Cambó y Junoy.

El presidente les aseguró que el proyecto de Mancomunidades será uno de los primeros que se discutan en el Senado, al reanudarse las sesiones.

Tanto Cambó como Junoy salieron satisfechos de las promesas que les hizo Romanones.

DE CINES

Salón de Actualidades

Anoche hizo su presentación en el salón cinematográfico de los hermanos García la notabilísima artista Julia David.

Al presentarse, el público la saludó con un nutrido apauso y al terminar los bonitos números que interpretó también fueron grandes los aplausos que el numeroso público que llenaba por completo el salón le tribuló á tan bella y notable completista.

La película titulada «El herrero Duval» estrenada anoche gustó mucho.

Ideal Room

Mañana noche hará su presentación en el bonito teatro de la calle de San Vicente, la renombrada y simpática artista Amalia Molina que cuenta en ésta con grandes simpatías.

La campaña brillantísima que Amalia Molina ha hecho recientemente en Murcia es la mejor garantía para que el público, especialmente las señoras acudan á dicho teatro, pues el trabajo de esta artista es culto y á todas las funciones que ha celebrado en la capital, ha concurrido gran número de distinguidas damas.

Seguro es, pues, que mañana noche se verá completamente lleno dicho teatro de un distinguido público, para premiar así los sacrificios hechos por el Sr. Garrido al contratar tan notabilísima artista.

Además la simpática Angelita Cortina, que cada noche va obteniendo más aplausos, tomará parte en todas las secciones interpretando los mejores números de su vasto repertorio.

Para las damas

Sombreros de primavera

Han hecho ya en París su aparición los nuevos sombreros de primavera y de verano, los nuevos modelos de sombreros de paja que no llegarán á nosotros hasta dentro de cuatro meses.

La mayor novedad de los nuevos sombreros es la disminución de sus dimensiones. Los sombreros enormes parece decidido que van á desaparecer para ser sustituidos por esos sombreritos pequeños y elegantes que son una verdadera monada.

Una de las formas que en la Côte d'Azur se ha visto más admirada es la de los nuevos «canottiers», confeccionado de paja negra y adornado con una guirnalda de flores.

De Sociedad

En Cádiz ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita María de los Milagros del Valle, para el alférez de navío D. S. Ivador Martos, que goza de grandes simpatías en este Apodadero.

Al capitán de navío don Migue Marquez, le ha sido concedida la Cruz Roja del mérito militar por sus brillantes servicios prestados en África.

Reciba nuestra enhorabuena por tan honrosa distinción.

El próximo domingo celebrará su junta anual el Club de Regatas de esta ciudad, con objeto de proceder á la elección de Junta directiva, presentar cuentas y otros asuntos.

En el correo de hoy han salido para Sevilla y Córdoba los jóvenes don Emilio y Jacobo Guitart, hijos del general de este Arsenal.

Les deseamos un feliz viaje.

El próximo lunes veinte del actual se celebrará en la consagrada Iglesia de la Caridad la Hora Santa en sufragio del alma de la virtuosa señora D.ª Angela Pérez Doggio, de Meseguer.

La crisis obrera

Madrid 17-9 m.

Villanueva habló con los periodistas de la crisis obrera en Madrid. Les leyó una estadística que demuestra que 3.830 obreros trabajan á las órdenes de la jefatura provincial de Obras públicas.

Añadió que los pesimismo los propalan algunos elementos que comercian con los obreros faltos de trabajo.

Oficial

BANCO DE CARTAGENA

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á los señores accionistas de este Banco á la Junta general ordinaria que, con arreglo á los preceptos contenidos en el Título VII de los Estatutos, se celebrará en el domicilio social de la Compañía, en esta ciudad, plaza de Valerino Togado número 18, á las cuatro de la tarde del viernes 31 del corriente.

Se someterán á la Junta general las operaciones, cuentas, y balance del último ejercicio, la proposición del Consejo para distribuir las utilidades líquidas obtenidas y la renovación reglamentaria de cargos.

Los señores accionistas que aspiren á tomar parte en las deliberaciones de la Junta, depositarán en las Cajas del Establecimiento ó en la de sus sucursales, cinco días antes de la sesión, las acciones que le den derecho para ello.

Igualmente podrán depositarse hasta el día 25 en Madrid, en el Banco Español de Crédito, en el Banco Hispano Americano y en el Banco Español de Río de la Plata; en Bilbao, en los Bancos de Bilbao, del Comercio y de Vizcaya; en Oviedo, en el Banco Asturiano de Industria y Comercio; en Gijón, en el Banco de Gijón; en Santander, en el Banco Mercantil, y en San Sebastián, en el Banco de San Sebastián.

Cartagena 15 de Enero de 1913.
—El Secretario del Consejo de Administración, Dumaso R. Arango.

Notas Municipales

La sesión de hoy.

A las once de la mañana de hoy ha celebrao cabildo ordinario, nuestra excelentísima corporación municipal bajo la presidencia del primer teniente de alcalde don Vicente Serrat y con la asistencia de los señores Romero, Rosique, Sánchez Doménech, Calderón Espin, Gómez Rubio, Hernández, Tapia, Sánchez de las Matas Galvache, Ros y Pérez Nieto.

Aprobada que fué el acta anterior se procedió al despacho ordinario.

El secretario Sr. Carreño lee las Reales órdenes del ministro de la Gobernación aceptando la renuncia presentada por don Manuel Más del cargo de Alcalde-Presidente de este Ayuntamiento y nombrando para sustituirle á don Vicente Serrat, quedando posesionado de la alcaldía y presidencia del ayuntamiento el señor Serrat.

Este en un breve discurso dice que ha sido honrado por un cargo que no merece y que en vista de la difícil situación que atraviesa el municipio el cargo es espinoso, y

pide la cooperación de todos los concejales para realizar las mejoras que Cartagena merece y promete dedicarse en primer lugar á la administración municipal. Termina lamentándose de la ausencia de los concejales bloquistas.

El señor Espin en nombre de la minoría conservadora y el señor Romero en nombre de los liberales, saludan al nuevo alcalde prometiéndole que tanto ellos como sus amigos estarán al lado del Sr. Serrat para todo aquello que redunde en beneficio de Cartagena.

El Sr. Serrat dá las gracias y se entra en el despacho de los siguientes asuntos:

Dictamen de la comisión de Hacienda en las instancias presentadas por don Vicente Magro y varios comerciantes almaceneros, sobre cobranza de los arbitrios Lonja y Romana á las mercancías que van directas á depósitos.

De Conformidad.
Dictamen de la misma comisión, proponiendo se devuelva á don Alfonso Martínez Tapia la fianza que tiene constituida para responder del arriendo del arbitrio Madero, en los años 1909 al 1912.

Se acordó la devolución de dicha fianza.

Dictamen de la comisión de Policía proponiendo se le conceda licencia para construir una casa en los Barreros á don Pedro Castaño.

De Conformidad se acordó conceder la licencia que solicita el peticionario.

Señalamiento del número de secciones para la designación de los contribuyentes que han de formar la Junta Municipal.

Aprobado.

Crónica de noticias

Cumpliendo órdenes de la casa armadora del vapor «Congo» han salido en ferrocarril para Bélgica, el capitán y los 22 tripulantes de dicho buque.

—EL FERINOL, cura la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

—Para difundir el uso constante de Agua de Villa Cruz, un entre las familias más modestas, se vende en garrafinas de doce litros, á cuatro pesetas quedando el envase á beneficio del comprador.

—Casi todos los niños de ambos sexos están anémicos y necesitan un tónico reconstituyente poderoso é inofensivo siendo el mejor el Dinamógeno Salz de Carlos.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de tus catarros agudos y crónicos, aún obteniendo alivio, acudid al Ferinol. De venta en Farmacias y droguerías.

La Junta central de Derechos pasivos del Magisterio en cumplimiento de la ley de 20 de Diciembre último, ha ordenado que, desde primero del mes actual, descuenta á los maestros propietarios seis por ciento de su sueldo, á favor de Montepío, en vez del cuatro que se descontaba.

Aviso

Debiendo enagenerarse en subasta que se celebrará el día 18 del actual, los efectos procedentes de las operaciones vendidas y no pagadas, comprendidas en los números 45 000 al 52.102 (Inclusivo) del Establecimiento de Prestamos de plaza de Risueño 6, se hace público que los interesados procedan al depósito ó renovación de los Indicados efectos.

—Por amenazar ruina ha sido demolida la fachada de una casa situada en la calle del Salitre.

—En el Hospital de Caridad ha sido curada de una herida en la mano derecha que se ocasionó con la castril la jóven Margarita Ronco Peinado.

—Ha sido denunciado á la Alcaldía un vendedor de pescado por desmenujar mercancía con pesas faltas.

Imp. de M. Carreño.—Plaza de S. Agustín.